
“一带一路”规划上
寻求发展机会

记者：当前，永康很多企业都感觉
到生意难做。一方面是国内市场竞争
激烈，利润空间越来越小；另一方面是
国外市场环境不太乐观，尤其是受俄
罗斯卢布、欧元贬值影响，欧洲和俄罗
斯两大市场需求锐减，风险却增加。
那么，在你们看来，永康企业在未来该
如何拓展新市场？

薛永祺：目前最大的市场机遇肯

定是当下国家最大的发展战略蓝图

——“一带一路”了。

“一带一路”是国家针对当前国

内外政治经济形势提出的大规划，蕴

含着很多大商机。其中，陆上丝绸之

路要打通我国东西部铁路直到哈萨

克斯坦、伊朗等中亚国家，继而在穿

越西亚西区抵达欧洲。铁路建设只

是基础设施铺设的一部分，还有一系

列的其他配套设施也会迎来巨大的

市场商机。

永康企业想要跳出低端制造的怪

圈，就一定要努力融入到国家发展战

略规划当中。就算不能直接参与，但

也要密切关注。毕竟机遇只给有准备

的人。

颜德岳：“一带一路”会给永康带

来直接参与的机会，比如路灯、工具等

产品，还有当地城市发展建设中的其

他需求。当然，永康企业如果想要真

正参与到“一带一路”建设中，就必须

提升产品质量、产业层次。

项敏：未来，“一带一路”将是我市

经济的一大增长点。目前来讲，我市

出口“一带一路”已有了增长的趋势，

但依然还没有摆脱低端制造产品输出

的模式。永康企业在转型升级过程

中，应该重点关注沿线市场及“一带一

路”推进进度，抢抓发展机会。

引进应用型人才
促进集成创新

记者：其实，当我们走在永康各工

业功能分区，不难发现很多企业都在

积极寻求技术创新转型升级。但是，

他们往往都面临一个共同的烦恼，那

就是技术创新型人才缺乏。矛盾的

是，受制于一些客观因素，企业往往虽

然引进了高端人才却留不住或者养不

起。这在一定程度上导致企业转型升

级步伐放缓。对此，两位院士有什么

意见和建议？

颜德岳：对于技术人才，我们可以

简单地分为基础理论技术人才和应用

技术人才。基础理论技术多在科研院

所从事原始理论创新研究，而应用技

术人才擅长于把科研理论技术成果转

化为企业技术。

企业在引进人才的时候，就需要

有清楚地认知，要了解自身需要哪一

方面的人才。就永康的产业状况而

言，我觉得其实永康企业的应用技术

人才还十分匮乏。这些人才的缺乏直

接影响到企业吸收科研成果转化为生

产力的效率。政府和企业在注重高端

人才引进的同时，不妨加强专用型应

用技术硕士的引进。

薛永祺：企业在注重引进一般性

技术人才的同时，也要加强领军人物

的引进。领军人物既要懂得工程技

术，又要懂得项目管理技术。这样的

人才在中小企业转型升级中可以发挥

巨大的作用。

曹法余：院士的话很契合实际。

技术人才一直是企业孜孜以求的。但

企业首先得知道自己要什么，才能更

有针对性地引进人才，既不好高骛远，

又能落地有声。

热钱投资科研项目
壮大实体经济

记者：我们永康经济发展迅速，
有一大批企业家手里都捏着热钱。
颜院士，您认为企业家该如何合理地
运用，将这些热钱来更好地壮大实体
经济？

颜德岳：我认为，所谓的热钱，一

般都是用于纯粹投机盈利，而不是制

造就业、商品或服务。我知道，前几年

房地产、股票投资都很热门，收益也很

高，永康肯定也有相当多的企业去投

资。可高收益往往伴随着高风险，因

为热钱赚取的就是高风险利润，从一

个企业的长远发展来看，这不是科学、

合理的投资方式。

如果有好的战略眼光和机遇，我

不反对把热钱投入到虚拟经济，但企

业生存的根本是要发展壮大实体经

济。也有企业家问过我，拿热钱投资

科研项目是不是一个好的投资方式。

其实，贸然投资一个你一点都不懂的

科研领域，也是存在高风险的，你只能

听别人说，分辨不出好与坏。我认为，

企业家可以投资一些与企业产品息息

相关的科研项目。当在一个行业摸爬

打滚久了以后，自身就算半个专家，可

以根据经验来判断这个项目是不是有

好的前景，一旦投资成功，对自己企业

的产品在技术提升上也有相当大的帮

助，一举两得。

胡智宁：颜院士的建议非常好，我

们企业就是拿出一部分流动资金投资

与自己企业息息相关的科研项目，从

目前来看，收到的回报和效果非常好。

减少流通环节
提升利润空间

记者：我们都知道产品有出厂价

和零售价区分，这中间的差价可能非

常大，导致虽然消费者买这个产品的

价格不低，生产商的利润却不高。颜

院士，您认为企业在不断的发展中，该

如何合理提升利润？

颜德岳：在产品的流通环节上一

定要花心思。我也经常在想，为什么

一个出厂价 10 元的产品，到我们消费

者手里就要花 100 元呢？其实，价格在

一道道的流通环节里被提高了，运输

费、代理费等费用都要附加在零售价

上。听说，在今年年底，永康就能通上

高铁了，这项工程不仅惠民生，更让企

业在运输环节上能节省一大笔开支。

此外，应该考虑如何减少代理层，

拉近和消费者的直接距离。一个产品

经过代理的层数越多，价格自然就越

高，毕竟代理商也需要赚钱。

合理利用流通环节是个大学问。

企业减少流通环节的费用，一部分让

利给消费者，一部分提升产品利润，再

把这部分利润拿出一些资金制造质量

更好、科技更好的产品，就能形成很好

的良性循环。

倪应生：目前，永康有很多企业都

在流通环节上动脑筋。举个例子，一

些门企在全国各地都设立办事处，替

代省（市）一级总代理全国统一零售

价，既稳定产品价格，又减少流通环

节，消费者和企业同时获利。

□记者 楼蕲 王导
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套房转让

8026顶楼复式带空中花园

15058661567,687651

溪心排屋转让
8027 解放街拆迁一间半转

让 714487,15268662738

东塔路幢房急转
7989中介勿扰18805792308

转 让

7991 溪心排屋 3 间，黄城

里别墅 3 间转让，电话：

18057927097

解放街拆迁转让

7995，D地块二间幢房（国有）

13858933448,694373

厂房出租

城西新区（花川区块）占

地 5000 平米，建筑 7500

平 米 ，有 压 铸 车 间

13806772676,660876

厂房出租

8000 李店附近 500 平方

13777533071

厂房出租

8002现有李店1200平米

二楼厂房出租，另搭阁楼

400 平 米 适 合 装 配 ，电

话：13758973559

芝英套房转让

8010 芝英后城街教师楼

101室转让13967934065

厂房出租

8012 城西厂房三楼 5000

平米出租有货梯，适合装

配生产水电设施及装配

流水线齐全13806770288,

13705894801

厂房出租

8016 西城新区标准厂房

3000 平出租，联系电话

13806770741,670741

厂房出租

8019 永康高速路出口处

附近有 1800 平简易厂房

出租，水电齐全，可做库

房。15382487799

营业执照遗失公告

7997 永康市童伟校具有

限公司遗失永康市市场

监督管理局 2014 年 5 月

20 日核发的注册号为：

330784000092859 的 营

业执照（正本），声明作废。

永康市童伟校具有限公司

2015年6月3日

营业执照遗失公告

7997 陈香圭遗失永康市

工商行政管理局 2012 年

9 月 21 日核发的注册号

为 ：330784611155055

的营业执照（副本），声明

作废。

陈香圭

2015年6月3日

声 明

7999 车牌号浙 GG1C08

遗失商业险保单流水号

1410098901，声明作废。

声 明

8005 程肖群遗失浙江省

卫生厅 2008 年 11 月 20

日注册的护士职业证书，

编号：200833019511，声

明作废。

营业执照遗失公告

7997 永康市江南康育烟

酒行遗失永康市工商行

政 管 理 局 2009 年 11 月

16 日核发的注册号为：

330784613029620 的 营

业执照（副本），声明作废。

永康市江南康育烟酒行

2015年6月3日

声 明

8073 永康市象珠洁宇日

用五金厂遗失税务登记

证（正、副本），浙税联字：

3307221973070775187A，

声明作废。

引进应用型人才集成创新 减少流通环节提升利润空间

加大投入反向思维 寻找新增长点
在新常态下，企业需要寻找新增长点来提速发展。其实，我市有许多优秀的企业家，总在经济下行的时候加大投入，

反向思维获得更大的机遇。两位院士结合自身经历和思路为我市企业出谋划策，希望永康企业能逆势而上，不断创新，坚
持不懈，寻到一条适合自身的发展“捷径”。

“一带一路”会
给永康带来直接参
与的机会，永康企业
如果想要真正参与
到“一带一路”建设
中，就必须提升产品
质量、产业层次。

企业生存的根
本 是 要 发 展 壮 大
实 体 经 济 。 企 业
家 可 以 投 资 与 企
业 产 品 息 息 相 关
的科研项目。

领军人物既要
懂得工程技术，又
要懂得项目管理技
术。这样的人才在
中小企业转型升级
中可以发挥巨大的
作用。

企业减少流通
环节的费用，一部分
让利给消费者，一部
分提升产品利润，拿
出一些资金制造更
好的产品，就能形成
良性循环。


